

Correos.—ENTRADAS

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca».
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon».
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 3 de la tarde el vapor «Menorca».
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon».
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Reduccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

MADRID 10 DE OCTUBRE.

Sr Director de «Las Provincias.»

El Sr. Cánovas del Castillo debe llegar a Madrid a principios de la semana próxima, y con su llegada cobrará, sin duda alguna, nueva animacion la política, pues seguramente los ministros le consultarán acerca de los proyectos mas importantes que van a someter a las Cortes, y con especialidad sobre el relativo a las reformas de Cuba, de cuyos asuntos debe estar muy bien enterado el presidente del anterior gabinete, no solo por sus relaciones con personajes de aquella isla, sino por los datos que habrá podido darle el Sr. Eiduayen, que le ha acompañado en su viaje y que, como es sabido, desempeñaba la cartera de Ultramar antes de la crisis de marzo. No es cierto que el gobierno haya enviado emisarios al Sr. Cánovas para conocer su opinion sobre determinados asuntos antes de que llegara a Madrid, ni para ningun otro objeto.

No es cierto tampoco que una elevada persona haya escrito al Sr. Cánovas recientemente, ni que al venir a Madrid el jefe del partido liberal conservador haya modificacion en el ministerio. Creo poder asegurar que si el Sr. Cánovas fuera consultado sobre este asunto, aconsejaría que el gabinete actual se presentara a las Cortes no solo a defender su conducta durante el interregno parlamentario, sino tambien para obtener la aprobacion de las Cámaras en los proyectos de ley relativos a las reformas de Cuba.

La junta directiva del partido moderado histórico acordará en breve disolverse. Desde que llamado el general Martinez Campos al poder, varios miembros importantes de dicha junta se pusieron al lado del ministerio y algunos de los que no estban conformes con esta conducta dimitieron sus cargos en la directiva, el suceso que ahora se anuncia como próximo a realizar se estaba previsto.

Puede asegurarse que a la disolucion de la junta directiva seguirá la del partido que dirigia, y que ya no tiene razon de ser.

En el Consejo de ayer tarde se acordó, entre otras cosas, cumplir estrictamente las disposiciones que determinan la categoría militar de los que han de desempeñar las capitanías generales y los cargos de segundo cabo. Por este acuerdo y por pasar dos oficiales generales a la escala de reserva, se ha hecho una combinacion de nombramientos militares, que mañana publicará la «Gaceta.»

Los trabajos para la fusion democrática no prometen hasta ahora próspero resultado para los que los han emprendido. Los federales muéstranse ya resentidos y los posibilistas no quieren soltar prenda alguna que les comprometa, escepcion hecha del señor Carvajal, y este entra en la fusion con determinadas condiciones.

No se tiene seguridad completa de que los amigos del Sr. Salmeron acepten el programa político del Sr. Martos.—P.

Esta mañana ha firmado S. M. el Rey, y mañana lo publicará la «Gaceta» el decreto nombrando embajador extraordinario y ministro plenipotenciario en Viena, al señor duque de Bailén y marqués de Portugalete, para pedir la mano de la futura reina de España.

El embajador extraordinario en Viena, señor duque de Bailén, estuvo ayer en Palacio con objeto de despedirse de S. M. el rey, permaneciendo en la régia estancia cerca de una hora. El sábado saldrá para su destino.

El duque de Bailén se detendrá en Paris tres ó cuatro dias solamente. El 20 llegará a Viena.

El ministro de Fomento ha puesto esta mañana a la firma de S. M. el Rey, los decretos relevando al Sr. Maldonado Macanaz del cargo de consejero de instruccion pública y nombrando para tres plazas vacantes en dicho consejo al obispo auxiliar de Madrid y a los señores Nuñez de Arco y Santere.

Tambien ha firmado S. M. el rey un decreto del ministerio de Ultramar haciendo estensivo a las Islas Filipinas y a la de Puerto-Rico el referente a los títulos profesionales adquiridos en el extranjero, que rige en Cuba.

«El Imparcial» dá cuenta del Consejo de ministros celebrado ayer en las siguientes líneas:

«Segun los informes que hemos podido adquirir, toda vez que continúa la mas completa reserva como en los Consejos anteriores, los ministros se ocuparon largamente de las reuniones democráticas celebradas estos últimos dias, y de los acuerdos adoptados en ellas.»

El general Martinez Campos presentó a sus compañeros una lista de mariscales de campo que son los llamados a reemplazar a los brigadieres que actualmente desempeñan el cargo de segundo cabo de las capitanías generales, a pesar de lo mandado por reales órdenes, quedando acordado hacer dichos nombramientos.

El señor ministro de Hacienda escitó el celo de sus compañeros para que, a la mayor brevedad, remitan los presupuestos de sus respectivos departamentos.

El señor ministro de Estado dió cuenta de los últimos despachos recibidos en su departamento y de nuestras relaciones con los gobiernos extranjeros, tratados con el Perú y Bolivia y bases para concertar tratados de comercio y de naturalizacion.

El señor ministro de Ultramar leyó los últimos despachos recibidos de la isla de Cuba, y propuso a sus compañeros, y estos así lo acordaron, que pueda aplicarse en Cuba la ley de secuestros que rige en la Península.

El Consejo terminó poco antes de las seis de la tarde, habiendo empezado a las tres y media.»

Tomamos de «La Correspondencia de España» las siguientes noticias:

«A juicio de algunos ministeriales caracterizados, la actitud en que se ha colocado el partido progresista democrático, demuestra que no cuenta con posibilidad siquiera de poder infundir recelo de que peligrará el orden público si pretendieran probar fortuna fuera de los límites de la legalidad.»

En los círculos constitucionales mejor informados se comentaba anoche hasta en sus menores detalles, una carta escrita por el señor Sagasta, y que recibió ayer un conocido hombre público del partido constitucional. La carta, en sus conceptos expresiva, aunque lacónica, traslada las impresiones

que en el distinguido jefe del partido constitucional han producido los sucesos de Cuba, revelando en sus apreciaciones sentimientos verdaderamente patrióticos.

Tambien se decia que los que han leído esta carta y han podido estudiarla en sus mas sustanciosas frases, conocen cual será la actitud del partido constitucional y sus propósitos en la próxima legislatura.

Repetimos que anoche, en los círculos constitucionales, se daba grande importancia a las últimas revelaciones del señor Sagasta, con las cuales coincidía la opinion, segun hemos oido, de todo el partido constitucional.

Los señores Cervera, Chao y Azcárate son los amigos a quienes, segun noticias del «Liberal», ha designado el señor Salmeron para que se entiendan con los demócratas que están conformes con la formacion del nuevo partido. El señor Martos conferenciará con los señores Cervera y Azcárate, y creemos que se esperará el regreso del señor Chao, que se encuentra ausente, para tomar un acuerdo definitivo.»

«La Epoca» insiste en asegurar que el señor marqués de Valmar se ha retirado de la junta del partido moderado histórico, a pesar de negarlo «El Mundo Político».

Dice un colega que el señor Silvela ha resuelto aumentar los gastos de representacion a los gobernadores de provincias de primera clase.

El duque de Bailén ha dispuesto ya el envío a Viena de sus mejores trenes, los cuales usará durante su permanencia en aquella corte. Dicho señor se propone, segun nuestras noticias, representar espléndidamente a España en la capital del imperio austro-húngaro.

Leemos en «El Imparcial»:

«Anoche se decia que en cuanto se supo en Madrid la llegada del señor Cánovas del Castillo a Barcelona, le habian teleografiado algunos amigos suyos de ésta, manifestándole la conveniencia y necesidad de que regresé a esta capital en un breve plazo.»

El señor Romero Robledo llegó anoche a Zaragoza, y mañana debe salir para los baños de Alhama.

Ayer era esperado en Zaragoza el Sr. Sagasta.

Ayer ha recibido una carta del señor Sagasta un importante hombre del partido constitucional, anunciándole que no regresará a esta corte tan pronto como sus amigos quisieran, pues piensa prolongar su estancia en aquella poblacion de ocho a diez dias.

Probablemente el día 10 del próximo noviembre se verificará la inauguracion del colegio de niñas huérfanas que se va a establecer en Guadalajara. Dicho acto revestirá gran importancia, puesto que será honrado con la presencia de S. A. R. la princesa de Asturias.

«El Imparcial» hace constar que se han verificado en el imperio de Marruecos varias ejecuciones capitales de reos de delitos contra españoles y por reclamaciones de España en distintas épocas. «Provincias».

MADRID 11 DE OCTUBRE.

Las noticias de Cuba.

Lo que sucede con las noticias de Cuba solo se explica por la extrema debilidad de este gobierno y por su total ausencia de pensamiento político, de iniciativa y de resolución.

Hace mucho tiempo que en los periódicos ministeriales hallamos, cual si los hubieran estereotipado, una y otra vez, sueltos como los siguientes: «Las noticias recibidas de la isla de Cuba son satisfactorias.» «Telegrafía el gobernador general de la gran Antilla participando que la situación en el territorio sujeto á sus órdenes, es inmejorable.» «Ayer se reunió el Consejo de ministros, dando cuenta el de Ultramar de las noticias recibidas de Cuba que son altamente favorables á la tranquilidad de la isla y fueron oídas con satisfacción.»

Nosotros deseáramos que esas afirmaciones fueran exactas. Ni en esta cuestión, ni en otra alguna nos inspira el pesimismo. Somos adversarios de la política gobernante; pero queremos ante todo que los pueblos vivan en paz y tranquilos. Sin paz no hay prosperidad ni libertades. Sin orden todo progreso es vano y todo adelanto infecundo. Pero nuestro deseo no puede llevarnos á ocultar, á desfigurar siquiera la verdad, y la verdad dista mucho de lo que suponen y aseguran los periódicos ministeriales.

¿Qué más? En sus propias columnas hallamos rectificadas esas generalidades optimistas en las que nadie cree ya, porque son hijas de un deplorable sistema.

En las columnas de los periódicos ministeriales, como en las de los diarios de todos los matices, se han visto desde hace un mes sueltos y noticias dando cuenta de la formación de partidas insurrectas en Cuba, de los combates librados por esas partidas con fuerzas del ejército, de la fuga de negradas que abandonaban en rebeldía sus ingenios, de la sumisión de alguna ó algunas de las rebeldes, de la defección de los voluntarios de Mayasí y el ataque y defensa de este pueblo. ¿Quién no conoce, por último, los bandos del general Blanco y el acuerdo del gobierno de aplicar á la isla la ley de secuestros, así como el hecho de hallarse en estado excepcional parte de aquel territorio?

Existe, pues, contradicción palmaria entre esas afirmaciones insustanciales de los periódicos conservadores y la realidad, que ellos mismos no saben ocultar; y como no suponemos que después de conocer las noticias trascritas, haya nadie que juzgue satisfactorio el estado de la isla de Cuba, á nuestro juicio no es cierto que el gobierno piense así. A nuestro juicio, el gobierno cree que no es satisfactorio el estado en que se encuentra la grande Antilla.

Pero no se atreve á decirlo. Respecto de esa cuestión, que era la base de su política, le sucede lo que respecto de todas las que en la actualidad nos preocupan. No tiene pensamiento para concebir un plan político, ni perseverancia y energía para llevarlo á cabo, ni fuerzas para desenvolverlo.

Cuando el general Martínez Campos vino de la grande Antilla para hacerse cargo de la presidencia del Consejo de ministros, se dijo que la causa de su disidencia y de la crisis era la falta de conformidad que existía entre el Sr. Cánovas y él, sobre las reformas que deben hacerse en Cuba. El general, se añadió, tiene un plan de gobierno sobre ese y otros puntos que llevará inmediatamente á la práctica.

Nosotros creímos eso por que era lógico. ¿Para qué sinó reemplazaba el general Martínez Campos al Sr. Cánovas? Pero, ó tenemos que convenir ahora en que semejante supuesto carecería en absoluto

de fundamento, ó lo que es más probable, en que el ministerio no se atreve á nada, en que conoce hasta tal punto su propia debilidad, que no ya adoptar medidas; pero ni aun publicar noticias exactas sobre el estado de Cuba lo cree discreto.

Y es triste que después de una larga y empeñada contienda, de los sacrificios hechos por devolver la paz á Cuba, de la crisis de marzo y de tanto discurrir sobre esos áridos problemas, nos hallemos ahora con un gabinete incapaz de mejorar la situación de la isla, y que con su debilidad ha de contribuir más bien á agravar las dificultades por todo extremo sensibles que allí han surgido.

Algunos presidentes de los comités democráticos de Madrid, han felicitado al Sr. Martos por su actitud al defender con energía, conforme á las bases acordadas en París, la fusión de elementos de distinta procedencia para construir un nuevo partido.

También el Sr. Martos ha recibido en el mismo sentido varios telegramas de demócratas de importancia en las provincias.

Ayer conferenciaron los Sres. Martos y Azcárate acerca de las resoluciones adoptadas en la Junta directiva de los progresistas-democráticos, y según tenemos entendido manifestó su conformidad con las bases acordadas en París.

Es un hecho definitivo ya la separación del señor Carvajal del grupo posibilista. La carta que le escribió el Sr. Castelar, contestando á la primera de aquel, expone, según parece, y en cuanto al fondo de la cuestión, apreciaciones idénticas á las contenidas en el artículo que ayer publicó «El Globo» bajo el epígrafe de «Procedimientos políticos.»

El Sr. Carvajal contestó ayer esa carta, manifestando al Sr. Castelar, si es cierto lo que hemos oído á personas bien informadas, que reconoce la existencia de un disenso entre él y su antiguo jefe, del cual se despide en términos cariñosos y corteses.

En la entrevista que anteayer verificaron en uno de los despachos del salón de conferencias los señores Castelar y el propietario de «El Imparcial», éste último ofreció, según parece, el concurso de su periódico para defender la política posibilista, de la cual sería órgano autorizado en la prensa, si «El Globo» persistía en la actitud demostrada en sus últimos artículos, y que el Sr. Gasset interpretaba como favorable á las inteligencias democráticas.

El Sr. Castelar no aceptó tal ofrecimiento, fundándose en que sobre ser aquel un supuesto falso, nada autoriza á creer que «El Globo» se inspire en otra política que la defendida constantemente por el grupo posibilista.

El Sr. Cánovas del Castillo fué recibido en la estación de Barcelona por las autoridades civil y militar, por las corporaciones provincial y municipal, por los senadores y diputados de la provincia, por los empleados de las dependencias oficiales, por funcionarios del orden judicial, por comisiones de algunos ayuntamientos de los pueblos próximos á la capital, y por representantes de los comités conservadores.

Según telegramas que se recibieron anoche, el Sr. Cánovas permanecerá seis días en Barcelona, uno en Tarragona y tres en Valencia, proponiéndose regresar á Madrid el día 24 del mes actual, salvo en el caso que el gobierno considere necesaria la presencia en Madrid del jefe del partido conservador-liberal.

El redactor de «La Correspondencia», Sr. Mencheta, salió anoche con dirección á Barcelona para desempeñar la misión de cronista del viaje del señor Cánovas por las provincias de Levante.

Anoche oímos asegurar que se habían recibido en Madrid telegramas de la isla de Cuba, que calificaban algunos de muy importantes.

Por el ministerio de la Guerra se ha mandado formalizar la cantidad de 200 marcos que el cónsul de España en Hamburgo ha invertido durante el primer semestre de este año en gratificar á los confidentes, para la vigilancia de expediciones de armas con destino á España.

Ha sido nombrado auxiliar de la dirección de sanidad del puerto de Barcelona, D. Enrique Vives.

Los 150 confinados del presidio de Santoña destinados al del Ferrol, han sido puestos á disposición del ministro de Marina para trabajar en las obras de aquel arsenal.

En la vía férrea de Ciudad-Real á Badajoz ha chocado el tren-correo con uno de mercancías, quedando inutilizadas las dos máquinas y contusos los respectivos maquinistas.

Ayer se presentó al señor ministro de Fomento y director de Instrucción pública una comisión de estudiantes de la facultad de medicina, á pedirle dispensa de una de las asignaturas del año preparatorio, única que les falta para terminar su carrera.

La comisión expuso al señor conde de Toreno las razones en que fundan su pretensión, en vista de haberse extraviado la solicitud que con este motivo elevaron al ministerio por conducto del decanato de la facultad.

El señor ministro les contestó que estudiaría detenidamente la cuestión y la resolvería, si le era posible, de acuerdo con los intereses de la enseñanza y los deseos de la comisión.

El telégrafo anglo-indio ha roto al fin el silencio que guardaba y anuncia un importante combate, sostenido por las tropas del general Roberts á pocos kilómetros de Cabul, en el que han sido deshechos los afganos, con grandes pérdidas, y dejando en manos de los ingleses cañones y banderas.

Este combate prueba una vez más que los afganos no pueden batirse en campo raso contra fuerzas disciplinadas y bien armadas; pero prueba también que los ingleses no tienen que habérselas con un puñado de revoltosos, sino con un pueblo levantado.

Resulta, en efecto, del parte cruzado por el general Roberts al virey, que los regimientos sublevados contra el emir y los vecinos de Cabul salieron de la ciudad para oponerse á la marcha de la vanguardia del ejército, mientras los ghilzais atacaban sus flancos. Estos ghilzais constituyen una confederación de muchas tribus, cuyo territorio se extiende desde los alrededores de Cabul hasta cerca de Candahar.

La marcha del general Roberts hacia Cabul ofrecía el inconveniente de exponer el cuerpo expedicionario á un doble ataque por el frente y por retaguardia, pero otro despacho anuncia que una parte del ejército de Candahar opera hacia Glunni para secundar y proteger los movimientos del general Roberts.

(«El Liberal.»)

Los periódicos que de la América del Sur recibimos hoy alcanzan en sus fechas hasta el 8 de Setiembre, proporcionándonos las siguientes noticias:

Ha llegado ya al Pacífico el acorazado turco

comprado por la República peruana. Es mas poderoso que el «Huascar» y que los mejores barcos chilenos.

Los chilenos intentaron apoderarse del «Huascar» pero éste huyó no sin recibir algunas balas de la escuadra enemiga que preparaba á aquel una nueva emboscada ó plan de ataque para apresarlo.

Asegura un despacho que Chile ha sufrido serios descalabros por tierra, en los encuentros con tropas bolivianas.

La vanguardia boliviana ha obligado á los chilenos á que desocuparan Calama, siendo derrotado el cuerpo de ejército que á las órdenes del coronel Ruiz defendía este punto

Fuerzas peru-bolivianas avanzan sobre San Pedro de Atacama, destruyendo á su paso cuanto encuentran y apoderándose de forrages, víveres, animales y carretas.

La situación de Buenos Aires es critica con motivo de aproximarse la época de la eleccion presidencial. Se concentraban fuerzas regulares en la capital y se habia puesto sobre las armas á la guardia nacional. Se habia ordenado la prision de algunos gefes superiores del ejército y un telégrama de última fecha anuncia que las tropas se hallaban acuarteladas en la capital.

El Senado nacional ha rechazado el proyecto de restablecimiento de la legacion argentina en Chile. Frias fué el miembro informante.

Se le aplaudió mucho al pronunciar estas palabras:

«Si Chile con sus actos no ha inferido agravios á la República Argentina, declaro que no existen los agravios en la humanidad.»

La situación es tristísima

Enemigo Frias del pueblo chileno, si llegase al poder, lo que no es muy difícil, la guerra entre las repúblicas Argentina y Chilena seria un hecho de fatales consecuencias indudablemente para esta última.

El «Star and Herald», de Nueva-York, anuncia que ha estallado una insurreccion en Bucaramuzua (Nueva-Granada).

Los insurrectos ocuparon la ciudad durante cuatro dias, saqueando los almacenes y asesinando á muchas personas, entre las cuales se cuentan dos alemanes. El cónsul de Alemania está herido.

Las tropas del gobierno no lograron al cabo dominarlos, matando á muchos y haciendo prisioneros á otros, pero escapándose el gefe del movimiento.

A estas noticias podemos agregar la siguiente que publica «El Liberal» de Madrid:

«Ya no es el «Huascar» el único buque peruano que ha caido en poder de los chilenos, segun avisos particulares recibidos por el «Oriental Bank» de Lóndres, sinó la escuadra toda, compuesta del «Huascar», «Union», «Pilcomayo» y el «Rimac», trasporte chileno del que há poco se apoderaron los peruanos.

Como hasta ahora no han recibido seria confirmacion estas noticias, las damos á título de rumores no confirmados ni desmentidos.»

TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 11.

Se han reunido los ministros bajo la presidencia del general Martinez Campos.

Ha marchado á Viena el duque de Bailen.

Han conferenciado con S. M. los señores Topete y Lopez Dominguez.

Berlin 10.—El príncipe de Bismark se dispone á ir á Viena, en donde permanecerá hasta principios de 1880.

Lóndres 10.—El «Times» asegura que en la entrevista de Bismark y Andrassy en Viena se trató de de los medios de mantener á Rusia en los límites del tratado de Berlin, y que el gran canciller del imperio alemán se opuso á los deseos de Italia de estender su territorio.

Paris 10.—El «Figaro» dice que tiene razones para afirmar que la diplomacia europea ha dado al rey de España la seguridad que podia contar con sus servicios, si los necesitase, para el mantenimiento de las instituciones actuales de España.

Corre el rumor en París de que la escuadra entera del Perú ha caido en poder de los chilenos; pero no se ha confirmado todavía.

Lóndres 10.—Se dice que las tropas de Irlanda serán en breve reforzadas con un regimiento de caballeria y dos batallones de infanteria, con motivo de los crímenes que se cometen contra los propietarios.

Marsella 10.—Con un alza de 50 céntimos sobre los trigos se ha abierto el mercado de hoy.

Las ventas de trigo en el dia de ayer fueron setenta y tres mil quintales.

En las demás plazas continúa la firmeza en los precios.

Madrid 11.

El señor Gonzalez (D. Venancio) ha marchado á Zaragoza llamado por el señor Sagasta.

El general Lagunero mejora notablemente.

Los ingleses han derrotado á los afghanes, cogiéndoles 78 cañones. Espérase que mañana entrarán en Cabul.

Aumenta la agitacion en Irlanda.

En la vista de la segunda denuncia del periódico «La Democracia», el fiscal de imprenta pide que se le impongan veinte dias de suspension.

El Consejo de Ministros se ha ocupado de asuntos ordinarios.

El rey ha recibido á los señores Alonso Martinez y Martori.

Un telégrama de Barcelona dice que el señor Cánovas del Castillo recibe grandes obsequios en aquella ciudad.

Se ha presentado una solicitud pidiendo autorizacion para publicar un periódico que se titula «La Democracia Española.» Lo dirigirá el señor Etchegaray (don José).

Las subcomisiones de reformas en Cuba activarán sus trabajos.

BOLSA DE HOY

Renta del 3 por 100.	15'40
Esterior	16'35
Bonos del Tesoro	93'50
Subvencion de ferro-carriles	31'65
Cambios sobre Lóndres.	47'50
Id. sobre París.	5'00

(«Provincias»).

Cannes (Francia) 11.—Se espera al Czarewitch en esta ciudad en donde llegará probablemente le martes próximo.

Paris 11.—Corre el rumor de que el general Montmorency ha sido elegido presidente de la República de Haití.

San Petersburgo 11.—Los diarios de esta corte se quejan de la continuacion de los ataques de la prensa alemana.

Perpiñan 11.—Acaba de llegar á esta M. Louis Blanc.

Lóndres 11.—Por diferentes conductos se ha confirmado que los chilenos se han apoderado del acorazado peruano «Huascar».

Marsella 11.—De 29 embarcaciones con cargamento de trigo que acaban de pasar los Dardanelos, 13 vienen destinados á este puerto, tres á Inglaterra, tres á Bélgica y las restantes á diferentes puertos de Inglaterra.

«El Isleño».

Gacetilla.

Los pasajeros llegados en el vapor-correo «Menorca» procedentes de Palma, son los siguientes:

D. José Riutort.—Ramon Cursi.—Isabel Prietto.—Francisco Marqués.—Juana Alemany.—Catalina Palmer y 2 individuos de tropa.—Total 8.

Nuestro amigo y paisano don Pedro Roca y Neto ha sido ascendido por real orden al grado de teniente de navío por haber cumplido 20 años de servicio en la armada. Le felicitamos cordialmente.

El 16 de este mes saldrá de Inglaterra el vapor que ha de recibir á bordo el cable destinado á la comunicacion telegráfica entre Mallorca é Ibiza.

Debiendo tener lugar en la primera quincena del mes actual la revista personal de todos los individuos del Batallon de depósito de Inca número 100 así como de los que con licencia ilimitada están agregados á él segun lo que se previene en el artículo 230 del Reglamento de reemplazos y Reserva vigente, todos los individuos citados anteriormente, pasarán la citada revista ante los Gefes de puesto ó línea de la Guardia civil mas inmediatos á los pueblos donde tienen fijada su residencia cada individuo.

Todos los que no se hayan presentado antes del 31 del corriente, serán dados por desertores segun previene el espresado Reglamento, ateniéndose á las resultas.

En «El Liberal» de Madrid, fecha 7 del actual hallamos la siguiente noticia:

«El viérnes de la semana pasada circularon en Lóndres graves rumores de haber estallado una insurreccion á bordo de la «Bachante», en cuyo buque se embarcaron recientemente los dos hijos del príncipe de Gales en calidad de guardias marinas, y que navegaba con rumbo á Port Mahon.

Hasta ahora no han recibido confirmacion estos rumores».

Se halla en Palma un sacerdote maronita llamado Mons. Gabriel Spadi, con objeto de recoger limosnas para reparar la parróquia que tiene á su cargo en el Monte Líbano.

Hemos recibido el número 87 de la «Naturaleza» publicacion ilustrada cuyo fin es poner al alcance de todos, los adelantos científicos modernos. El sumario es el siguiente:

El fonógrafo y el aerofono.—Orígenes y manifestaciones de la vida.—El alumbrado de gas de la rue du Quatre-Septembre, de París.—El cicloscopio.—Los Oestrídeos, principalmente aquellos que atacan al hombre, al caballo, al buey y al carnero.—Miscelánea.—La tormenta del 28 de Junio de 1879 observada en París.

Casino El Recreo.

No habiéndose llevado á efecto la junta general extraordinaria convocada para el domingo próximo pasado por no haber suficiente número de socios, se convoca para el domingo 19 del corriente á las once de la mañana. Mahon 14 Octubre de 1879.—El Presidente, Miguel Oleo.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Calisto papa y mártir.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, mañana á las 6 con la procesion se dará principio al gran jubileo de las 40 horas que todos los años tienen lugar en la fiesta de la Itra. Sta. Teresa de Jesús; á las 7 misa y comunión general, á las 10 la mayor solemne, siendo orador el propio Sr. Cura-párroco; por la tarde á las 3 rosario y estacion á las 8 y 12 Laudes, luego el sermón por el P. Juan B. Juan de la Compañia de Jesús, un motete y la Reserva. Lo mismo juéves y viernes.

Santo de mañana

Santa Teresa de Jesús virgen y fundadora.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Entrados el 14.

De Palma en 1 dia vapor-correo «Menorca» Cap. D. José Pons con 19 trips, 8 ps. efs. y la corresp.

De Ciudadela en 1 dia laud «Andrés» pat. Sebastian Moll con 4 trips, y trigo.

Despachados el 14.

Para Ibiza laud «Isabelita» pat. José Tur con 6 trips, 3 ps. y habas.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera
Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 17 de Octubre próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente el predio «Son Ameller» del término de Mercadal de cabida de 231 hectáreas, 14 áreas y 30 centiáreas retasado en 35.500 pesetas, de pertenencia de los pupilos D. Juan y D. Julio Carreras y Mes- tres; con arreglo al pliego de condiciones que queda de manifiesto en la escribania del infrascrito actua- rio: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia del tutor de los interesados. Dado en Mahon á 17 Setiembre de 1879.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Hago saber: Que el dia 3 de Noviembre próximo y hora de las 11 de la mañana se procederá á la venta en pública subasta, siendo la postura compe- tente, y con arreglo á los pliegos de condiciones for- mados obrantes en poder del presente actuario y del pregonero público de las fincas siguientes:

1.^o Un verjel de medida superficial métrica de cuarenta y cuatro áreas y ocho centiáreas situado en la huerta de San Juan de este término municipal retasado en la cantidad de 8100 pesetas.

2.^o Otro verjel situado en la misma huerta y de treinta y siete áreas cuarenta centiáreas de medida superficial métrica conocido por «Fragateta» retasa- do en 6300 pesetas.

Dichos verjeles proceden de la herencia de don José Mus y Pons y se venden á instancia de los he- rederos del mismo en virtud de autorizacion al efec- to concedida por este Juzgado, en la inteligencia que no se admitirán posturas inferiores al valor fi- jado á cada uno. Dado en Mahon á 30 de Setiembre de 1879.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés.

Hago saber: Que el dia cuatro de noviembre pró- ximo á las once de la mañana se venderá en la au- diencia de este Juzgado siendo la postura competen- te la casa número dos de la calle de Santa Agueda de la Villa de Alayor, procedente de la herencia de Cristóbal Timoner y Orfila tasada en tres mil seis- cientas setenta y cinco pesetas, arregladamente al

pliego de condiciones que obra en la escribania del infrascrito actuario: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á petición de los interesados. Dado en Mahon á 30 Setiembre 1879.—José M.^a Ra- mirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Escribano.

Colegio Menorquin.

El próximo juéves 16 del que rige se abrirá en este Colegio una nueva clase nocturna para adultos en la que, con la enseñanza moral y religiosa y la de lectura, escritura, gramática y aritmética, se enlazarán importantísimos conocimientos de cien- cias físicas y naturales, de geografia y de historia siguiendo los métodos racionales y procedimientos educativos adoptados con notable éxito en nuestro establecimiento.

Dicha clase tendrá lugar diariamente de 7 y 1/2 á 9 de la noche, habiéndose fijado una retribucion bastante módica para que esté al alcance de los obreros pobres. Mahon 14 Octubre de 1879.—El Director, Ambrosio T. Carabó.

Subasta.

El sábado dia 18 del actual á las 11 de la mañana se venderán en pública subasta, en la plaza de la Constitucion de esta Ciudad, dos viñas, de mil cepas la una y de una barcilla la otra, situadas en «Son Gras» del término de Ferrerías, propias de Jaime Cardona; á tenor del pliego de condiciones que obran en el despacho del notario D. Francisco Andreu y del pregonero público.

Aviso al público.

En las carnicerías núm. 19 de Sebastian Olives y 6 de Jaime Sintes se venderá la carne de buey y ternera á 24 centimos de escudo la tercia.

Traslado.

El establecimiento de Juan Serra se ha trasladado de la Plaza de la Miranda á la Plaza del Carmen nú- mero 16.

Al Público.

Vino viejo del país á 11 rs. vn. quarter.
Id. catalan á 10 rs. vn. Id.
Id. mallorquin á 8 rs. vn. Id.
Portal del Mar núm. 20 establecimiento de Juan Vives.

Para vender.

Lo está la casa núm. 7 de la calle de San Roque y 10 de la calle del Rosario. Informará el notario D. Francisco Andreu.

Estiércoles de buena calidad.

Se venden á 10 reales vellon carretada; á 35 céntimos escudo la carga de una caballería mayor y 28 céntimos la de una caballería menor. El encargado de la venta vive calle del Castillo número 14.

EL ECO DE LA ZAPATERIA.

PERIODICO PROFESIONAL DE MODAS E INNOVACIONES UTILES EN ZAPATE- RIA Y CURTIDOS. SE PUBLICA LOS DIAS 1.^o Y 16 DE CADA MES, CON PLIEGOS DE PATRONES Y FIGU- RINES.

PRECIOS DE SUSCRICION:

EDICION DE LUJO.	EDICION ECONOMICA.
Trimestre 15 rs.	Trimestre 4 rs.
Semestre 26 »	Semestre 6 »
Año 50 »	Año 11 »

Se admiten suscripciones San José 27.

Para alquilar.

Lo están los pisos altos de la casa calle de San Alberto núm. 16, con muebles ó sin ellos. Informará su dueño que vive en la calle Nueva núm. 29.

Para vender.

Lo está la casa n.^o 14 de la calle Cos de Gracia. Para informes dirigirse en la misma.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá el 30 de octubre, á las cuatro de la tarde, el acreditado vapor trasatlántico español

JOSÉ BARÓ

capitan D. Juan Mas. Admite carga á flete y pasajeros en sus cómodas y ventiladas cámaras de 1.^a, 2.^a y 3.^a clase.

La carga se admitirá á bordo desde el dia 13 de Octubre.

Consignatario D. José Ameli, plaza del Duque de Medinaceli, número 1, principal.

VAPOR TRASATLANTICO ESPAÑOL

CASTILLA

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá del puerto de Barcelona el 20 de octubre próximo, para cuyos puntos admite carga á flete y pasajeros, ofreciendo á estos sus espaciosas cámaras y buen trato que tiene acreditado dicho buque.

Para informes Pórticos de Xifré, 6, principal, y Cristina, 8, Barcelona.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.

MOLINOS HARINEROS

SOBRE COLUMNA-TORRE DE FUNDICION, INCLUIDAS Las muelas, el mecanismo, la plataforma y la cubierta Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores.
FUNCIONANDO POR LA FUERZA HIDRAULICA Ó POR ESTA Y LA MÁQUINA DE VAPOR REUNIDAS Ó SOLO POR LA MÁQUINA DE VAPOR.

La torre llega con su me- canismo completamente mon- tado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora despues de su llegada el mo- lino puede ya funcionar y moler.

El molinero puede añadir tantas ruedas como quiera á las que antes poseia sin nue- vos gastos de construccion y sin ningun género de molestia. Las muelas de calidad extra-superior, pro- ceden de las mejores canteras de la Ferté-sous- Jôarre.

La Torre de fundicion tiene la ventaja de ser insensible á la humedad, al calor y á la sequia, que en los países cálidos sobre todo, dislocan tan facilmente las armaduras en ma- dera por bien montadas que esten. Estos cam- bios atmosféricos no ejercen ninguna in- fluencia sobre nuestra Torre de fundicion ni sobre el mecanismo que ella soporta.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y explicaciones detalladas.

J. HERMANN-LACHAPPELLE
144, Faubourg Poissonnière, Paris

